

Time has his kindlier moods; in these,
He gives us hills and lakes and seas,
He lets us muse with buds and flowers.
He heals all hurts with temperate hours;
Kindness throughout the world he sends
And gathers round him learnig's friends.

With respect and gratitude,

Edmund Blunden

2 February, 1949.

「時」は今あはれを知りて
海山の清けきを見せ
芽立もまたほころぶ花に
歌しうぶ心誘ひ出で
時つ風おだしきからに
もろもろの傷瘍やしつゝ
なべて世界にめぐるをより
繙が邊にぞ學びの友を
集へたるかも
敬意と感謝をもちて
エドマンド・ブランデン
(堀正人譯)



英の大學學報

No. 230

ブランデン氏來學

英詩人E. ブランデン氏は二月一日來學し下記題名にて得意の講演を行つた。

I. 英國文學の主流と現代作家

先般細江博士の藏書の一巻の親友である。もともと趣味の人で、その被箇の蒐集と研究はつとに一貫してゐて、「被箇の鑑定」の好著があり、又邦樂に關する造詣も深い。中年小田原に閑居せられた後、竹祖園佐佐木信綱博士に師事せられたのであるが、その影響もあつて萬葉集中の東歌の研究に志された。古來「たかつきむら」とか「たかつきのむら」と謂ふれ、今の高畠市(大阪府)と解し、ために「山城の」とある第三句との間に、洋本類はほとんど整理して居られるので今間の分は冊數にして凡そ二千冊に過ぎないが、それだけに故人の專攻の上代日本文學に關するものを網羅して居り、その方面的學徒を利すことが少くないことを思ふ。此處にその一班を紹介するに當つて故人の學界に於ける業績を回顧し生用家の御好意にこたへることにした。故生田耕一氏は先代秀氏によつて創設せられた吹田ビールの重役であつた。北野中學の前身である大阪中學に學ばれ本學の豫科長を長く勤められた故村上喜貞先生とは同様に活用せられ、難點があつて何れも學界を益したものであるが、氏自らも亦かうした資料を存分に活用せられた。研究「藝文」「國語國文」等に相次いですぐれた論文を發表せられた

新收生田文庫について

文學部教授 吉永 登

それらの論文は何れも故

人の死後刊行せられた
萬葉集難語難訓考

いたものらしい)貴重書刊行會複製本、正續

群書類從・古事類苑、

校本萬葉二部、正續國歌

大觀、萬葉集叢書、國

歌大系、圖書刊行會叢

書、本居宣長全集、賀

茂齋全集、橋守部全

に收められている。

今その中から一二注目すべきものを拾つて見る

に、萬葉集三、二七七番

の第四句「高楓村」は、

古來「たかつきむら」

とか「たかつきのむら」と謂ふれ、今の高畠市(大

阪府)と解し、ために「山

城の」とある第三句との

矛盾に苦しんだのである

が、氏によつて初めて「た

かのつきむら」と謂まれた財力と相俟つて立

派な成果をおさめるに至

つたのである。氏の編纂

によるものには

萬葉釋文索引(記傳之

部)、古葉類聚鈔索引(

引)、萬葉釋文索引(頃

風漫筆之部)、東雅索引

などがあつて、何れも學界

の一事よりして氏の功

績は大きい。

最後にその藏書中まと

まつたものを拾つて見る

西念寺本類聚名義抄があ

る。類聚名義抄の研究家

であつた故岡田希雄氏も

未見の書で、これこそ本學圖書館の誇るべき貴重書の一つとなることで、

書の一つとなることで、

